



Népal : un nouveau parti pour continuer la révolution !

Le groupe de gauche du Parti Communiste Népalais Unifié « maoïste » a lancé la création d'un nouveau parti, le Parti Communiste Népalais maoïste. C'est une excellente nouvelle pour tous les révolutionnaires du monde entier ! En juin 2012, le groupe de gauche officialisait sa rupture avec le révisionnisme du groupe de droite dirigé par Prachanda et le premier ministre Bhattarai, jugés responsables de la trahison du peuple.

La trahison. Le PCNUM a effectivement trahi le peuple dans la voie parlementariste, tandis qu'il renonçait à des acquis essentiels remportés par le peuple pendant la guerre populaire et les mouvements de lutte successifs : dissolution de l'Armée Populaire de Libération, abandon des terres confisquées aux propriétaires terriens, limitation du droit de grève, extension des traités inégaux avec l'impérialisme indien, non-reconnaissance des discriminations de genre, de caste et de nation... Le groupe de gauche du parti s'était révolté à plusieurs reprises contre ces capitulations devant les féodaux et l'impérialisme, notamment lors de manifestations. Nous nous réjouissons de cette rupture avec le révisionnisme de Prachanda.

La démocratie prolétarienne. Le nouveau PCNm critique également la théorie de la « voie du XXI^e siècle » utilisée pour justifier la compétition (pacifique) avec les ennemis du prolétariat. Cette déviation du marxisme a conduit à l'abandon de l'objectif stratégique de la prise du pouvoir d'Etat prolétarien. En outre, le PCNm critique l'autoritarisme et la brutalité de Prachanda qui a pris des décisions vitales sans en référer au parti. Le PCNm annonce sa volonté d'approfondir la démocratie dans l'Armée Populaire, dans le parti et dans le nouvel Etat. Nous appuyons ces critiques du PCNm.

Nous savons que le nouveau parti est face à une situation difficile à affronter, avec des ennemis toujours en place, impérialistes étrangers, à commencer par la bourgeoisie indienne, féodaux et bourgeois népalais, mais aussi opportunitisme et tendances petites-bourgeoises dans le camp du peuple. Mais il a aussi des alliés, et de grands acquis historiques. Une armée populaire de libération, des gouvernements populaires locaux dans les zones libérées, l'abolition de la monarchie hindouiste, la prise de conscience et le rôle joué par les ouvriers, les paysans, les femmes, les nationalités opprimées et les intouchables dans le mouvement révolutionnaire, sont des acquis indéniables. Le PCNm peut s'appuyer sur ces grandes réalisations pour aller de l'avant vers un nouveau saut révolutionnaire. Les leçons tirées de son expérience, y compris des échecs et des trahisons, sont d'un enseignement précieux pour tous les révolutionnaires, marxistes-léninistes et maoïstes du monde entier.

Nous saluons chaleureusement le nouveau PCNm et le peuple népalais dans son combat contre les réactionnaires et les révisionnistes.

Vive la révolution au Népal !
Vive le nouveau PCNm !